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令和 2年度宮津市地域福祉計画推進協議会 

日時：令和 2年 9月 29日（火）午後 2時 00分～ 

場所：宮津市福祉・教育総合プラザ 第 1コミュニティールーム 

 

松島課長   次第に沿って議事進行 

       松島課長挨拶、任期、本日の資料について説明 

城﨑市長  （開会あいさつ） 

松島課長  （委員紹介）13名 

      学識経験者           京都司法書士会 丹後支部長 稲岡英志委員 

      関係機関及び団体の役職員  宮津市老人クラブ連合会  会長 橋本俊次委員 

       〃             宮津市自治連合協議会   会長 岩田光雄委員 

       〃            宮津市民生児童委員協議会 会長 小田原道子委員 

            〃           宮津市身体障害者団体連合会  会長 木﨑重弘委員 

      保健福祉医療等の関係者 宮津市ボランティア連絡協議会 会長 石田弘司委員 

       〃     宮津市子育て支援センターにっこりあ センター長 高松和子委員 

       〃           障害者生活支援センターかもめ 所長 安野陽子委員 

〃              一般社団法人与謝医師会 会長 山根行雄委員 

〃           社会福祉法人宮津市社会福祉協議会 会長 細見節夫委員 

〃          宮津市食生活改善推進員協議会 会計 中島美恵子委員 

〃           社会福祉法人北星会 法人本部事務局長 坂根誠司委員 

        〃  公益社団法人京都府看護協会宮津訪問看護ｽﾃｰｼｮﾝ 管理者 下垣しげ美委員 

      （事務局職員紹介）4名 

       健康福祉部 健康・介護課 藤村光代 

社会福祉課 地域福祉係長 河合隆太、同係 主査 松崎結依 

社会福祉課 課長 松島義孝 

      （会長及び副会長の選出）について 

      協議会設置要綱第 4 条第 1 項により協議会会長及び副会長を互選により各 1 名定め

ることになっています。各委員より特に意見がないため事務局一任により選出しま

す。 

（会長に小田原委員、副会長に細見委員を選出、他委員からの承認によって決定。） 

（小田原委員に会長席へ移動していただく。） 

小田原会長 （あいさつ） 

       ただいま、宮津市地域福祉計画推進協議会の会長に選出されました宮津市民生児

童委員協議会の小田原でございます。 

さて、近年は、ひとり暮らし高齢者や子育て家庭の孤立、生活困窮者の増加など、

地域には様々な課題を抱え、手助けを必要とされている方々がおられます。私た

ちが暮らすこの地域においても、高齢化率が 42%を超えるなど、人口減少と少子高

齢化が一層進行している状況にあります。 
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こうした世の中ではありますが、私自身も民生児童委員として、子育て家庭、障

害のある方、高齢者の方々に寄り添いながら、「安心して住み続けることができる

地域」になるよう支援してまいりたいと考えております。 

委員の皆様におかれましては、この地域福祉計画に関連する様々な分野の団体か

らお越しいただいており、専門的な立場からのご意見などいただければ幸いに存

じます 

本日は、時間も限られておりますので、議事が円滑に進行できますよう、委員の

皆様のご協力をよろしく願いいたします。 

 松島課長  （協議事項） 

       協議会設置要綱第 5条第 1項により小田原会長に会議の進行をお願いします。 

 小田原会長 協議事項（1）宮津市地域福祉計画について事務局から説明お願いします。 

 河合係長  協議事項（1）宮津市地域福祉計画について Ｐ3～5資料 2及び 3の説明。 

小田原会長 事務局からの説明について、委員の皆様から何かご意見がございましたらお願い

します。特にないようでしたら、協議事項（2）宮津市地域福祉計画進捗管理表【重

点事業】に移ります。説明項目も多くあるため、事務局で R1年度進捗状況、R2年

度取組方針の説明後に質疑をお願いすることといたします。それでは、基本目標

【地域福祉を推進する人づくり】【地域で助け合うつながりづくり】【安心して生

活できる環境づくり】について説明をお願いします。 

河合係長  協議事項（2）宮津市地域福祉計画進捗管理表【重点事業】のうち、基本目標【地

域福祉を推進する人づくり】【地域で助け合うつながりづくり】【安心して生活で

きる環境づくり】について、Ｐ6～7資料 4の説明。 

小田原会長 事務局からの説明について、委員の皆様から何かご意見がございましたらお願い

します。 

橋本委員  介護福祉士修学資金貸与についてですが、今年は 2 人が貸与を受けておられると

のこと。最大何人までが貸与を受けることができるのか。また、貸与を受けられ

た方がどのくらい宮津市に戻ってきて働いておられるのかなど過去の実績例等も

できればお伺いしたい。 

河合係長  資金貸与を受けることができる人数の上限は何人までという規定は特にございま

せん。過去の実績については、多い年で年間 2 人、平均すると年間おおよそ 1 人

が貸与を受けられています。今後貸与を希望される学生の方が 3 人、4 人と増え

るようであれば、予算を何とか工面する等して貸与し、宮津市に戻ってきて就職

していただけるよう、支援したいと考えています。 

橋本委員  ありがとうございます。一般市民の方は、まだあまり知らない施策かと思われる

ので、もう少し宣伝していただき、多くの方に学校に行っていただくよう人材育

成に努めていただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

河合係長  ありがとうございます。一般市民の方への周知については、少し分かりにくいか

もしれませんが定期的に市の広報を通じてお知らせさせていただいているほか、

成人式の際に、新成人の方にお渡しする記念品の中に修学資金貸与のお知らせの
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チラシを一緒に入れさせていただいて「介護福祉士を目指しませんか」というよ

うな周知もさせていただいておりますので、引き続き、そうした取り組みを行っ

てまいりたいと思います。 

橋本委員  宮津市では、確か医学生の方についても同じような施策があったかと思いますが、

こういった制度のお知らせを、例えば宮津天橋高校や暁星高校等宮津市に関係の

ある学校や卒業生に対して周知等していただけたら、もう少し制度が普及するの

ではないかと思いますので、希望だけ申し上げておきます。 

小田原会長 ありがとうございました。他にないようでしたら、基本目標【地域での自立を支

えるしくみづくり（子ども・子育て支援の推進）】について説明をお願いします。 

河合係長  基本目標【地域での自立を支えるしくみづくり（子ども・子育て支援の推進）】に

ついて、Ｐ7～9資料 4の説明。 

小田原会長 事務局からの説明について、委員の皆様から何かご意見がございましたらお願い

します。 

      次に、基本目標【地域での自立を支えるしくみづくり（高齢者支援の推進）】につ

いて説明をお願いします。 

河合係長  基本目標【地域での自立を支えるしくみづくり（高齢者支援の推進）】について、

Ｐ10～12資料 4の説明。 

小田原会長 事務局からの説明について、委員の皆様から何かご意見がございましたらお願い

します。 

次に、基本目標【地域での自立を支えるしくみづくり（障害者支援の推進）（健康

づくりの推進）】について説明をお願いします。 

河合係長  基本目標【地域での自立を支えるしくみづくり（障害者支援の推進（健康づくり

の推進）】について、Ｐ13～15資料 4の説明。 

小田原会長 事務局からの説明について、委員の皆様から何かご意見がございましたらお願い

します。特にないようでしたら、基本目標【権利と利益を護るしくみづくり】に

ついて説明をお願いします。 

河合係長  基本目標【権利と利益を護るしくみづくり】について、Ｐ15資料 4の説明。 

小田原会長 事務局からの説明について、委員の皆様から何かご意見がございましたらお願   

す。特にないようでしたら、次に協議事項(3)その他について、これまでの協議事

項を含め、全体的なことや事務局から何かあればお願いします。 

河合係長  本日は地域福祉計画の重点事業について、全体的にご説明しました。細かなとこ

ろはまだ未実施ということで、100％全ての事業が実施できているわけではありま

せん。令和元年度からスタートした本計画は、分野が多岐に渡ってはおりますが、

ただいまご説明したとおり、一定程度は進捗していると事務局として考えており

ます。 

小田原会長 ありがとうございました。他にございませんか。 

岩田委員  今回福祉関係の多くの取り組みついてご説明いただき、質問ではないのですが、

感じたことを 1,2点申し上げたいと思います。 
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      これからの福祉関係の事業については、やはり地域住民と市が一体となり、取り

組んでいかなければならないなと、今日の会議で実感しました。 

ただ、宮津市の高齢化率も 42％と地域も高齢化している中で、今後も果たして一

体となって取り組んでいけるのだろうかという不安が、地域の中では大きな声と

なっています。 

地域の中でも「今は元気だが、自分もあと 2,3 年すればどうなるか分からない」

と不安に思う方がどんどん増えている現状の中で、「自助共助公助」を実現できる

かという不安を感じています。 

もう 1 点、今後この計画の細かい部分についても実現に向けて動かれるというこ

とについて敬意を表しますが、今年度からは、コロナウイルスの影響で集会や懇

談会等の開催が大変難しくなっています。そういった、交流の場が限られるとい

う現状も踏まえて、今後計画を進めていただければと思います。 

松島課長  ありがとうございます。事業を進めていくためには、やはり行政の力だけでは難

しいところがあります。地域の皆様にもお助けをいただきながら、地域での支え

あいを進めていきたいと思っておりますが、近年高齢化が進んでいる影響もあり、

地域でもなかなかできないことが出てくるのではというご意見でした。私共もそ

れを含めて対応できるようにしていきたいと思いますし、地域の皆様自らでやっ

ていただけることについては、お願いをしていかなければならないと思っており

ますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

小田原会長 ありがとうございました。ほかにご意見等ございませんか。特にないようでした

ら、以上を持ちまして本日の協議事項は全て終了しました。 

      議事進行につきましては、事務局にお返しします。ありがとうございました。 

松島課長  会長様ありがとうございました。委員の皆様におかれましては、長時間にわたり

様々な協議いただき、また貴重なご意見等いただきありがとうございました。以

上をもちまして、本日の令和２年度宮津市地域福祉計画推進協議会を終了させて

いただきます。皆様、ありがとうございました。 


